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    停车难，一直困扰着城市有车一

族，特别是一些老旧小区空间规划不
能满足现实停车需求，加剧了业主停

车难的矛盾。近期，夏令热线投诉电
话中，反映“停车难”“提前占位”“无

故借用”等问题的投诉比较集中，为

此，记者近日进行了多处走访。

国和二村>>>
非机动车先到先得？

日前，一位家住国和二村的市
民向新民晚报夏令热线反映，该小

区的机动车停车位采用“先到先得”
的使用方法，但 127号楼附近的机

动车停车位却经常被人用非机动车
甚至椅子沙发等杂物挤占，而没有

做出类似占位行为的车主，想要找

到停车位则十分困难。
接到市民电话后，记者随即走访

国和二村小区，发现其反映的挤占机
动车停车位的情况属实。记者观察

到，127号楼前的机动车停车位的角
落上停放有电动车，虽然所占空间不

大，但私家车若想完全进入停车线
内，必须事先“派人下车”，将其费力

移除。而在距此不远处的 137号、138
号楼前，非机动车挤占机动车停车位

的问题更加严重：几辆自行车、电动
车横七竖八地停放在机动车停车位

中，整个停车位已经没有整块的、可
供一辆机动车停放的空间。查看现场

后，记者致电该居民区所属的国和二

村第一居民委员会，想要向其了解相
关情况，但电话多次都未打通，最终

未询问到对方回应。

金河苑小区>>>
集装箱也来抢车位？
和机动车“抢车位”的不止有居

民物品、非机动车，还有临时搭建的

“简易房屋”。市民金先生就致电新
民晚报夏令热线反映，普陀区金沙

江路 875弄金河苑小区内，从 7月
17日起就有数个集装箱放置在业

主停车位上，且没有事先告知业主。

昨天下午，记者看到 17号楼门
口堆放了两个集装箱，地面上三个

停车位的空间因此被占据。通过集
装箱窗口可以看见里面有几个上下

卧铺的床位以及办公桌椅等，但尚
无人员入住的痕迹，只有门上的一

块纸板说明了集装箱的用途———金
沙江路外立面整治工程现场办公

室。另外，记者还看到，在 1-4号楼

外同样也堆放了三个集装箱办公

室。施工方还在一旁的绿化带上搭
建了两个体积更大的简易临时房，

虽然这些临时房屋的建造并没有直
接占据停车位，但凌乱摆放的各类

建设工具、油漆桶和水泥使绿化带
旁边的三个停车位已“灰蒙蒙”，无

人敢停。
对此，小区居委会表示，小区第

一排 1-10号居民楼最近在进行一
个外立墙面改造工程，长达两个月。

此前居委会、业委会和物业三方开
会讨论后决定把集装箱放进小区作

为工人的临时住所。对于居民投诉
此事造成小区“停车难”，居委会工

作人员表示就算集装箱不放，车位
也是紧张的，物业应该另想办法。

岐山村小区>>>
三方合力解“老大难”
记者走访下来发现，很多小区

都存在过去规划无法满足数量日渐

增加的机动车停车需求问题。因此，
小区空间重新规划有望成为解决居

民停车难的有效途径之一。
位于长宁区愚园路上，建成已

近百年的岐山村就是个典型的例子。
早在几年前。本报夏令热线也曾报道

过该小区内存在着僵尸车占据车位

的情况，几年以后，当记者再度走访
之时，小区内不仅僵尸车不见了，停

车秩序也变得井井有条起来。
与一般小区的产权房不同，该

住宅区内的房屋都是使用权房，因
此也不存在业委会。为了商议解决

居民的问题，小区成立了居民议事
会，并选举弄长，牵头协商居民事

务。弄长霍白向记者介绍，小区原先
可供停车的区域仅限于愚园路门口

进入的一条弄堂之内，四五米宽的
狭长过道可供停放的车位并不多。

“居民抢车位、停僵尸车、上地锁、
搬旧沙发占位，这些场景早年在岐

山村也曾多次上演。”霍白表示。

“我们物业、居委会、居民三方合
力，统计停车信息并做出规划，通过

拆违建，拆地锁等措施，最后又规划
了十个左右的车位。”霍先生介绍道，

当时他们逐一调查居民需求，分辨
“刚需”，设法开拓空间，在这片“寸金

地”，在“周围商业停车场也几乎饱

和”的情况下，在小区内部挖掘车位，
总算暂时解决了居民的停车争端。

“一定有比我们解决得更好的
小区，我们也会继续学习并根据实

际情况来改善居民的停车环境。”
霍白坦言，岐山村停车位破题属于

综合治理，依靠的是居民和街道相
关部门的合力。“未来小区停车再

难，或许可以考虑在小区内再建设
立体车库。”霍白还谈到了未来的

应对计划，称他们保留了继续发展

的空间。
本报记者 杨硕

志愿者 何婧文 胡天慧 李嘉铭

记者调查

非机动车、旧家具、集装箱……占位“神器”五花八门

小区停车难究竟如何破？
    针对停车难问题， 近年来，

不少部门作了很多努力，加大投
入，不断改善停车条件，但仍存

在诸多“瓶颈”亟需破解。要想破
解难题，一方面要加大硬件建设

力度，创造条件尽量“停得多”，

另一方面也需要小区物业管理

方不断加强停车管理，激发居民

自治的积极性，健全制度，实现

“停得好”。

记者手记

停得多还要停得好

    深夜在酒店睡觉，却遭遇天花

板掉落！近日，崔女士向本报夏令
热线反映，7月 17日凌晨 1时多，

她和女儿入住的上海渝舍印象酒
店（见上图）房间天花板突然整片

坍塌，女儿双脚被压伤。“酒店自始

至终没对坍塌原因作任何解释，后

来还未经允许，擅自处理我们房间

内的私人物品，实在过分！”

来沪游玩半夜被砸
上海渝舍印象酒店位于复兴东

路 439号。崔女士介绍，17日，她带

女儿来沪游玩，当晚入住上海渝舍
印象酒店 1001房间。记者现场注意

到，目前该房间已被上锁，无法进
入，门上贴着“维修房”三个字。

谈及当夜情景，崔女士仍心有

余悸。凌晨 1时多，她突然被一阵
异响弄醒，起初还以为房里有老

鼠。没过多久，她便感觉到头顶上
有东西“哗啦”一声铺天盖地砸下

来。“完了，是不是楼塌了！”事发突
然，她本能用手脚向上挡了一挡。

当时，身旁的女儿尚在熟睡，崔女
士连忙把她从坍塌下来的天花板

中“刨”出来。开灯后，母女俩惊呆

了：原来整个顶棚石膏板坍塌，层
层压在床上。后来，她们尝试徒手

去抬天花板，发现根本抬不动。“还
好我睡得浅，要不然后果不堪设

想！”从其提供的现场照片来看，房
间整片天花板脱落坍塌，灯泡、电

线垂落在半空中。天花板在床面、

地面上碎成几大块，其中有一部分
甚至被椅子的靠背径直顶穿。

旅客心寒报警求助
当夜逃出房间后，崔女士就直

奔前台。由于店长电话迟迟无人接

听，工作人员替她俩换了隔壁房间
暂作休憩。早上 9时许，店长终于

露面。“他既没道歉也没任何解释，

只是不断推说做不了主。”等了整
整 7 个多小时，却换来这样的回

复，母女俩心寒不已，当即报警求
助。此时，女儿发现双腿肿胀不已，

根本无法行走。在警方要求下，工
作人员才答应陪同女儿送医救治。

“警方当时要求保护现场，酒店

方却趁着女儿就医时强行清理事故
房间。”当时，崔女士朋友一直在酒

店等着她们就医回来。她回忆，不久
一名工作人员突然进入事故房间，

搬运并清理天花板碎片，还自作主
张挪动房间里的物品行李。“我当时

就制止他，但根本没用。”制止无果
后，崔女士朋友再次报警。警方介入

后，该工作人员才将房间恢复原状。

崔女士得知大为光火。“入住这家酒
店，人身安全已经得不到保障，难道

还要侵犯住客的隐私？这就是酒店
打算解决问题的态度？”在协商过程

中，酒店负责人姚经理不断强调天
花板坍塌是偶发因素造成的，属于

不可抗力，错不在酒店方。面对如此

态度，崔女士无法接受和解。

媒体介入酒店道歉
19日下午，记者联系到负责人

姚经理。对于顶棚石膏板为何会坍

塌，他表示尚在调查处理中，无法作
答。清理事故房间是出于安全考虑，

防止垂落的电线引发二次事故，且
搬动行李也是在崔女士朋友监督下

完成的。对于这一说法，崔女士不认

可，“如果当时朋友不在场，没有报
警，酒店就打算糊弄过去。”20日下

午，崔女士表示，经媒体介入，酒店
方已道歉，双方协商达成一致。

记者查询相关点评网站发现，
酒店开业于 2017年，多位网友反

映酒店在保护客人的安全和隐私
方面有所欠缺。另外，酒店内部卫

生问题也多被诟病。
本报记者 季晟祯 志愿者 张琪钰

睡到半夜天花板整片坍了
酒店声称属不可抗力 旅客无奈报警求助

    浦东新区刘先生： 唐镇路 266

号大胡子烧烤违规跨门经营， 占据
人行道，营业时间为 23时至次日 5

时，请管理部门尽快予以整治。

虹口区陈先生： 汶水东路车道

靠近水电路处水泥隔离带上有大量
黑色的二手车小广告牌， 请管理部

门尽快核实并移除。

松江区宋先生：玉树路 2445弄
兴日家园对面马路上存在多辆水产

货车乱停车现象， 其中一辆压在人
行横道线上，马达噪声扰民，请管理

部门整治违章停车。

虹口区韦先生： 曲阳路 820弄

八一小区近两年普遍存在违章搭建
情况，请管理部门核实并集中整治。

普陀区倪女士： 子洲路 58弄 22

号小区新设凉亭， 许多居民不分时间

于亭内打牌聊天，晚 10时多拿喇叭和
播放器播放电音以及打牌搓麻将直至

凌晨一两点。 我们不反对居民在凉亭
内聊天， 但希望控制好时间和音量不

要扰民，希望有关部门核实劝阻。

浦东新区顾女士： 位于东晶国
际和上海滩花园的无名路双向车道

上， 地锁竖立容易导致老人孩子走
路绊倒，夜间影响行车安全。之前城

管拆过一次，现在再次安装。目前该
路是小区居民主要出行道路， 希望

管理部门核实并拆除地锁。

志愿者 何婧文 王越

今日投诉

▲国和二村部分停车位上有非机动车

▲若干集装箱占了金河苑小区停车位

胡天慧 李嘉铭 摄

■ 事发时，一大片天花板砸落在床上

■ 金河苑小区地锁占位


